

Las satisfacciones espirituales que nos da la poesía nos ayudan a vivir

Dice el joven poeta
Victor Araya Medina

En algunos días más el ambiente literario cultural sanfernandino, estará de fiesta, con motivo de mantener desde el lunes 27 y hasta el viernes 31 del presente, la segunda etapa de la Exposición Itinerante de Obras de Escritores de la VI Región, que con tanto éxito se estuvo exponiendo hasta ayer en Rancagua, encuentro de cultura organizado por el Consejo Regional del Colegio de Periodistas de Chile.

Para dar a conocer aún más a un valor joven de la poesía colchaguina, entrevistamos a Victor Araya Medina, quien sencillamente algo nos contó de su trayectoria poética:

"Cómo exalumno del Liceo, empecé a hacer mis clases, sentí el cariño de los alumnos, y quizás si por ser cultor de la poesía, sentí también además del cariño

y aprecio de mis alumnos, lo mismo ocurrió con mis colegas profesores. De ahí entonces que yo me sentí aún más comprometido a seguir creando composiciones literarias, integrándome a la vez a todas las actividades culturales del Liceo, grupos literarios, incluso a las actividades deportivas.

Tuve la suerte de dirigir técnicamente el equipo de mi colegio y salir campeones en varios torneos interprovinciales. En lo literario, en el Liceo de N.ñas, dimos a la vida folletos, creaciones propias de las alumnas y composiciones de renombrados poetas nacionales, para que con su reproducción e inter prefación, se fuera creando el gusto por la buena poesía de estos vates.

¿ Y ha tenido partici-

pación personal en recitales colchaguinos ?

"Bien en cuanto a participación, soy hombre de suerte. A poco correatar por estos caminos poéticos, recibí la invitación de este gran poeta que es don José Vargas Badilla, para que integrara el Grupo de Poesía Colchagua, lo que recibí con inmensa felicidad ya que el pertenecer a un grupo tan importante como es el nuestro, naturalmente que me llenó de satisfacción. Ahora, con el Grupo Colchagua, hemos participado en varios recitales, en Rancagua, en Chimbarongo, en San Fernando, Santa Cruz, etc".

Una cosa: ¿ A qué edad, se despertó en usted esta inquietud poética ?

"Yo empecé a escribir temprano. A los 14 años ya se me despertó el bichito de la poesía. Y según decía mi madre, un abuelo fue poeta. No sé si de ahí na-

(La entrevista del martes por VILA)

Mis poemas escritos están todos dedicados a la memoria de mi santa madre, que sufrió mucho postrada.

ció mi afán de escribir versos. Y de ahí la idea, o lo cierto es que el poeta nace, no se hace. Desde esa época empecé a escribir y cada borrador, cada cuaderno de apunte los tengo guardados. Tengo algunas obras que han sido bien alabadas por la crítica. El Libro de Antología Poética, que publicamos junto con el Grupo de Poesía Colchagua, los Cuadernillos Poéticos del Liceo, han sido bien recibidos por los críticos. En Chillán la Revista Umbral, un cuadernillo poético de Poemas de Amor y un cuadernillo poético de poemas infantiles, que es, el que más satisfacciones me da por su contenido; las críticas han sido netamente favorables".

Un poeta joven, apenas 34 años, Victor Araya Medina, con su hogar bien formado con dos hijos. Antes de la muerte, su señora ma-

dre alcanzó a vibrar con las creaciones de su hijo. Dijo Araya:

"La partida de mi mamá, fue un terrible golpe para mí, y yo estaba muy unido con ella, por lo que sufrí, cerca de 30 años enferma, más de ocho años postrada con dolores terribles y yo sólo con ella, esto me marcó ostensiblemente. Mis últimos poemas todos, los he dedicado a ella,

¿ Esto que le ha ocurrido, se refleja en su poesía ?

"Si, soy profundamente sensible, tanto es así, que al llegar a Chillán, y al notar la ausencia de mi madre, eso me abrumó mucho y me lleva a encerrarme en mí mismo.

"Yo he tenido varios maestros y en el hecho de saber escuchar, uno aprende mucho, al escribir, no debe pensar en uno mismo, y al adquirir cierta madurez, hay que escribir y recoger algo más contingente. Es para mí San Fernando, como el centro de la cultura, aquí nosotros estamos tratando de interesar a la gente en este que-hacer literario. Y nosotros llegar a esa gente con la poesía nuestra. Por supuesto recalcar y hacer conocer a nuestros poetas, a nuestros valores jóvenes incentivar la participación en este tipo de actividades culturales, dedicadas a los jóvenes".

205502 p.f. de la Región de San Fernando, 23-VIII-1984

Las satisfacciones espirituales que nos da la poesía nos ayudan a vivir [artículo] Vila.

Libros y documentos

AUTORÍA

Araya Medina, Victor

FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Las satisfacciones espirituales que nos da la poesía nos ayudan a vivir [artículo] Vila.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile